

Radiografía de la mejor universidad española - El Mundo - 24/06/2018



La UPV en cifras

Más de **125.000** titulados

124.698 prácticas en empresas gestionadas desde 1991

68.950 alumnos extranjeros han disfrutado de una estancia desde 1993

Más de **6.100** tesis

7.198 proyectos de investigación

Más de **800** start-up creadas

7 premios Jaime I

1 premio Príncipe de Asturias

34.973 cursos organizados por el Centro de Formación Permanente desde 1992

30.000 personas han obtenido un título propio de la UPV

Más de **300** congresos organizados

RADIOGRAFÍA DE LA MEJOR UNIVERSIDAD ESPAÑOLA

La Universitat Politècnica de València es la número uno en docencia según el U-Ranking publicado esta semana

REDACCIÓN

La Universitat Politècnica de València ha cumplido en 2018 medio siglo de historia. En este tiempo, se han titulado más de 125.000 estudiantes universitarios; se han publicado más 116.892 artículos científicos, y se ha firmado un total de 10.240 convenios con instituciones de todo el mundo. Es decir, han bastado cinco décadas para que la institución valenciana se haya convertido en la mejor universidad de España en docencia y en

la segunda en investigación, según ha publicado esta semana el U-Ranking.

Los números respaldan a la Universitat Politècnica de València. En el repaso de estos cincuenta años de historia, destaca, entre otros, el increíble desarrollo del campus. Desde los inicios en medio de la huerta, las infraestructuras y el equipamiento universitario se han ido completando hasta llegar a los actuales 700.000 metros cuadrados que ocupa actualmente la UPV.

Una gran transformación

Este es, sin duda, el cambio más visible, pero hay muchas transformaciones más. En cuanto al progreso académico, en este medio siglo se ha producido una mejora sistemática de las tasas de éxito de los alumnos hasta llegar a un rendimiento universitario por encima de la media española y hasta 13 puntos superior al del resto de politécnicas españolas.

En cuanto a la dimensión internacional, sobresale el auge de las estancias y los acuerdos con el extranjero. Lejos quedan aquellos 87 primeros alumnos Erasmus de la UPV que, en 1990, viajaron a destinos de Europa gracias al papeleo que se enviaba tenazmente por fax. Hoy, la institución valenciana ha superado los más de 10.000 convenios firmados con instituciones de los cinco continentes.

No es menos indudable la revolución digital que ha tenido lugar dentro y fuera del aula. La Universitat Politècnica de València viene apostando desde hace décadas por el uso intensivo de las nuevas tecnologías, y este esfuerzo le ha llevado a posicionarse entre las cinco mejores instituciones del planeta en la elaboración de MOOC, los cursos



grabados por profesores y publicados en Internet en abierto para gente del mundo entero.

También en investigación y transferencia tecnológica, la progresión en estas décadas ha sido muy notable. Los primeros cuatro institutos se pusieron en marcha en 1970 (de Hidrología y Medio Natural, Agroforestal Mediterráneo, de Urbanística y Edificación y de Nuevas Energías), y sirvieron para arrancar la tarea investigadora en la UPV. Hoy, la institución cuenta con 859 líneas de investigación y 400 patentes registradas.

La UPV, universidad modelo

El informe de U-Ranking destaca que la UPV es una universidad altamente especializada, que ha conseguido resultar muy atractiva para los alumnos extranjeros. De hecho, recibe casi tres veces más de estudiantes de fuera de España que la media de universidades españolas. También ha logrado reclutar un 50% más de alumnos de posgrado que el resto de universidades españolas. La UPV tiene al MIT (Massachusetts Institute of Technology) como modelo de referencia. Y eso solo puede dar excelentes resultados.